



# Comisión de Ética Pública

## Informe de Resultados

Abril-Junio 2019

## INTRODUCCIÓN

La Comisión de Ética de la Tesorería de la Seguridad Social tienen como objetivo de fomentar el correcto proceder de los servidores públicos de la institución, promover el apego a la ética, asesorar en la toma de decisiones y medidas institucionales apegadas a la ética pública y normas de integridad, asesorar en la disposición de procedimientos y normativas que contribuyan a crear un ambiente de integridad, transparencia y rendición de cuentas oportuna a la ciudadanía, en conformidad con lo establecido en el decreto 143-17.

A razón de cumplir estos objetivos, hemos desarrollado todas las actividades programadas en el plan de trabajo CEP 2019, correspondientes al segundo trimestre del año.

## ACTIVIDADES REALIZADAS

En el segundo trimestre 2019 se realizaron 02 reuniones ordinarias.

Continuamos con nuestra campaña de sensibilización a los colaboradores de la TSS en cuanto a los valores, estos fueron remitidos vía correo electrónico mensualmente.



**EMPATÍA**

Es la habilidad para leer las emociones y pensamientos de los demás ante una determinada situación sin prejuicios u opiniones preestablecidas.

La empatía describe, en pocas palabras, la habilidad de ponerse en los zapatos del otro.

**Tips para ser más empático:**

- Practica la escucha con la intención de entender al otro.
- Parte de la base de que tu forma de ver las cosas es única, es decir, cada uno tiene su propio punto de vista y todos son válidos y respetables.
- Entrena la capacidad de entender tus propias emociones. Así te será cada vez más fácil entender las de los demás.
- Evita el aconsejar si no te lo piden expresamente.
- Enfócate en comprender al otro en vez de juzgarlo.

Comisión de Ética Pública TSS

*"Las tres cuartas partes de las miserias y malos entendidos en el mundo terminarían si las personas se pusieran en los zapatos de sus adversarios y entendieran su punto de vista".*  
Gandhi



**HONESTIDAD**  
Valor Ético del Mes



La honestidad abarca todas las acciones y pensamientos del ser humano, genera confianza y no da cabida a las mentiras ni a los engaños.

Comisión de Ética Pública TSS

**CALIDAD**  
Superioridad o  
Excelencia de  
algo o alguien.

La calidad no cuesta, lo que cuesta son las cosas que no tienen calidad.

(Crosby)



En conmemoración del Día Nacional de la Ética, la CEP TSS organizó un Cinefórum con el objetivo principal de promover los valores morales y éticos que como ciudadanos debe tener cada individuo. Para esta ocasión fue seleccionado el documental “La Inventora, él explica el auge y caída de Theranos, una empresa nueva que prometía la elaboración de análisis de sangre de manera más rápida y sin dolor, pero la misma resultó en un fraude de varios miles de millones de dólares.



Durante este trimestre la CEP TSS revisó el Código de Ética existente en la Institución, el mismo fue discutido por los miembros con la finalidad de ser actualizado y aplicarle las mejoras necesarias para continuar fomentado dentro de la TSS una cultura de ética. Al culminar esta revisión el Código será compartido con los colaboradores para su conocimiento y puesta en práctica.

Fue administrado el buzón de denuncias sobre prácticas antiéticas y corrupción administrativa, disponible en cada oficina TSS.

Fue administrado el correo electrónico para la recepción de denuncias.

La Srta. Jenniffer Gómez, Responsable de Acceso a la Información Pública, miembro de la CEP, asistió a la charla “Ética para la Vida” organizada por la DIGEIG, esta fue impartida por la Lic. Mu Kien Sang Be

En este trimestre se realizaron las elecciones de la nueva CEP, a cargo de la Comisión electoral formada por las Sras. Yolanda Bejaran, quien presidió la misma, junto a ella Adelaida Bautista y Jenniffer Gómez.

